# **ELECCIONES GENERALES**

El Heraldo, viernes 3 de julio de 2009

# Candidatos independientes van

Por primera vez, el TSE se apresta a inscribir más de 20 candidatos independientes en señal de "apertura democrática"

egucigalpa. El Tribunal Supremo Electoral (TSE) se apresta a inscribir más de 20 candidaturas independientes como una "muestra de apertura de la democracia", días después de la salida del gobierno de Manuel Zelaya Rosales.

En el pasado, ninguna candidatura independiente fue aceptada porque supuestamente no cumplieron con los requisitos establecidos en la Ley Electoral y de las Organizaciones Políticas.

Los políticos rechazados denunciaron en su momento que el TSE había sido objeto de presiones por parte de la clase política, señalamientos que fueron contestados por los funcionarios electorales. Aparentemente, en esta ocasión no habrá presiones y toda apunta a que los candidatos independientes serán aceptados.

La decisión será tomada antes del martes, cuando venza el plazo concedido al TSE por la Ley Electoral. Hasta anoche, ningnna



Petición. Los candidatos independientes llegaron al TSE a solicitar su inscripción hace un mes.

de las candidaturas había sido impugnada:

Desde 1980 solo se había aceptado la candidatura independiente para diputado por Cortés, Aníbal Delgado Fiallos, Para esta ocasión, 23 ciudadanos presentaron solici tud formal, dos de ellos candidatos presidenciales: Carlos H. Reyes y Carlos Sabillón, el primero

dirigente del Bloque Popular. Como aspirantes independientes a la comuna capital resalta la solicitud de la diputada udeísta Doris Gutiérrez, quien renunció a esta postulación por su partido al entrar en divergencia con e) presidente de la institución política, el también diputado César Ham. En el TSE hay casi un consenso para inscribir a todos los independientes, aunque más de alguno de ellos se quedará al margen si no cumple con los requisitos establecidos por la Ley Electoral y de las Organizaciones Políticas.

La inscripción de estas candidaturas obligará al TSE a pedir mayor presupuesto en virtud de que se necesitară imprimir una papeleta adicional, según la naturaleza de la candidatura, y el pago de salarios y viáticos a sus representantes en los tribunales departamentales, locales y mesas electorales.

# Otras actividades

Aun cuando el país atraviesa una de sus peores crisis políticas, el cronograma electoral se está desarrollando sin ningún contra-

El TSE ya mandó a imprimir los listados provisionales de electores que se exhiben en los 298 registros civiles municipales con la finalidad de que el ciudadano detecte cualquier inexactitud en sus datos. Además, hay una coordinación con el Registro Nacional de las Personas (RNP) para documentar a la mayor cantidad de hondureños aptos para ejercer el sufragio.

En este mes de julio, el 28, se realizará el sorteo y ubicación de los partidos políticos en las papeletas electorales. Mientras esto ocurre, la comunidad internacional mantiene firme su ayuda al proceso, según los magistrados del TSE.

Faustino Ordónez Baca - El Heraldo faustino.ordonez@elbetaldo.bn











www.elheraldo.hn

# LOS MAGISTRADOS

## **DAVID MATAMOROS**



Tegucigalpa. El magistrado David Matamores declaro que la inscripción de un candidato independiente a la presidencia de la República representará una erogación adicional de 20 millones de lempiras.

\*Pero no nos preocupa esto, lo importante es que la ley nuestra permite que haya participación. Este Tribunal ha prometido ser lo más transparente y más bien estimular la participación y no ponerle trabas a nadie", dijo. Informó que en los práximos dias pedirán una reunión con las nuevas autoridades de la Secre taria de Finanzas para demandar un pronto desembolso adicional de resursos. La anterior ministra solo habia autorizado 15 de 282

"Hemos estado con muchos problemas. Eso on his carribiado

rque todavia no nemos tenido la reunion con Finanzas. Estamos segutos de que eso se irágesol viendo"; dijo.

Cada candidato independienti: a la presidencia de la República, tendra derecho a un representante en cada uno de las 14 mil



Este Tribunal ha prometido ser transparente, estimular la participación y no ponerle trabas a nadie".

> **David Matamoros** Magistrado

mesas electorales receptoras, as) como delegados en los tribunales electorales departamentales y municipales. La representación significara costos para el TSE que ospiarán entre 500 y 15 mil fempiras poi persona. A esto habra. que agreçai los gastos que también se denyen dii la inscripción de candidatos independientes a alcalded y diputation.

## **ENRIQUE ORTEZ SEQUEIRA**



Tegungalpa, "La gras novedad de este proceso será que por primera vez habro apertura' destacó el magistrado Enrique Ortez Sequeira

Thay 23 candidaturas independientes. La gran mayoria de ellas. ha clasificado tanto desde el pun to de vista jurídico como desde el punto de vista técnico y la gran novedad de este proceso electoral será eso, que hay por primera vez apertura" dijo

Todos los candidatos independientes tenoran derecho a tener su fotografía en la papeleta electoral, ya sea presidencial, mu-Hicipal o diputados al Congreso Nacional.

Una grueba de la apertiau del ente colegiado es que emiño una resolución por unanimidad de votos para que moches candidaturas independentes que na llenatian

os requisitos subsanaran sus

"Agui se les ha dado toda la amplitud porque creemos sinceramente, que la participación ciudadana sera fundamental para que este proceso electoral se consolide"



Aqui se les ha dado toda la amplitud porque creemos que la participación ciudadana será fundamental en este proceso".

Enrique Ortez Sequeira Magistrado

Orter Sequeira dijo que la coope ración internacional se mantiene. pese al problema de reconocimiento que tiene el gobierno de Micheletti. \*No tenemos ninguna notificación de las casas han vac estames Habalando a marcha forzada y mizy pronto nos rexiniremos coti Financias piera que nos de las tondos"

## SAUL ESCOBAR ANDRADE



Tegucigalpa. El presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Saul Escobar, dijo que le toma la ·palabra al presidente del gobierno provisional, Roberto Micheletti; de que dara todo el apoyo financiero

"Hirmos escuchado todas las manifestaciones públicas, las declaraciones del presidente de la Republica y la ministra de Finanzas, que nos ofrecen el apoyo económico para que el proceso electural no tenga ninguna dificultad", dijo el funcionario.

A pesar de las dificultades finanzieras que el ente colegiado ha pasado este año, el cronogra ma electoral parha sufrido atraso alguno. La institución electoral garantiza al pueblo hondureño. el desarrollo de unas elecciones transparentes y con pesultados rapidos. Con ese proposito se

esta trabajando con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) para impylsar un programa de transmisión de resultados oportuno. El TSE está esperando que el Congreso Nacional apruebe las reformas a la Ley Electoral



Si hav cumplimiento de los requisitos serán inscritas; las que no cumplan todos los requisitos, lógicamente no podrán participar". Saul Escobar

Presidente del TSE

que, entre otras cosas, procura centralizar el escrutinio para que no se repita el manoseo y robode actas de cierre por parte de las comisiones departamentales y municipales, como ocurdo eldía de las electiones primarias. Sobre las candidaturas indepen dientes, se espegin los informes. juridica: y técnicas para emitir

Derechos Reservados